

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:

50 varas al Oeste de la Casa
Cural

APARTADO DE CORREOS
No 94

DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

REDACTOR
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:

Suscripción mensual C 1-00
Número suelto 0.10

Avisos y comunicados pre-
cio convencional.

Artículos de interés gene-
ral, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, viernes 17 de Abril de 1914

No 31

Noticias telegráficas de Nicaragua

La prensa nicaragüense ataca rudamente al doctor Diéguez. -- Los liberales censuran la Memoria de Hacienda presentada por el senador Báez. El señor Ministro de Hacienda publicará una magnífica réplica. -- Don Juan de Dios Matus no ha sido nombrado Ministro de Nicaragua en Costa Rica.

Managua, abril 15.

A "El Correo de la Costa."

"El Comercio" de hoy, bajo el título "Siempre amigos del palo" le atiza tremendo idem al doctor Diéguez por una hiriente indirecta que titula "El poste de los azotes" y que publicó en El Foro de San José, edición de febrero último. Su estada en ésta como Magistrado de la Corte Suprema, o bajo el imperio de Zelaya y como gran consejero de José Dolores Gámez, en lo mejorcito de aquella época luctuosa, es el San Benito que hoy le cuelga, como podría ponerle la túnica de Neso. * "Sopla que quema": los liberales de aquí y los de allá y los de otras partes, nicaragüenses, han alardeado creyendo poner una pica en flandes con publicar en hoja suelta un proyecto de censura a la Memoria de Hacienda presentado por el Senador don Rito Báez, conservador; los cargos que allí se hacen al Gobierno, no son otra cosa que purísimo espejismo desvanecido al pretender acercarlos. El Senador Báez escribió sin consultar y sin

conocimiento de las cosas. Al leer la réplica que ha preparado el señor Ministro de Hacienda se quedarán con tamaño palmo de narices. ¡Qué tiempos estos! Los representantes conservadores, acusando a los Ministros y al Presidente. En la época del liberalismo ningún liberal se atrevió ni en privado a censurar al tirano. * Buen número de telegramas de esa República ha recibido este humilde corresponsal de usted, ya felicitándolo por haberlo designado este Gobierno para reponer al doctor Guerra, tarea harto difícil, ante Costa Rica, ya preguntándole la fecha de su partida para esa tierra que le es tan querida. Sepan todos que el señor Presidente Díaz aun no ha hecho tal nombramiento en persona alguna y que este humilde servidor de usted tiene a su cargo una oficina que muy difícilmente podrá dejar de improvisar. Sospecho que el sustituto del doctor Guerra no será en muy breve tiempo que reciba el nombramiento. Afmo.,

J. DE DIOS MATUS

Lo que dice nuestro Corresponsal minero sobre los sucesos de Las Juntas

Fueron el Jueves y Viernes Santos días de grandes agitaciones y de sucesos sangrientos. La expectación del público ha sido grande a consecuencia de los bochinchos habidos en Las Juntas, en los que pereció Rodolfo Bermúdez, a consecuencia de un disparo de revólver que le hizo el Sargento de Policía de La Sierra, un señor Zamora.

En estos lugares la Policía goza de todas las libertades, desde sus borracheras hasta cometer crímenes como este.

El suceso se verificó a unas trescientas varas de la población, después de un puente de hamaca que comunica Las Juntas con los caminos de Tres Hermanos y demás minas, y donde el señor Bermúdez ya venía en compañía de tres de sus amigos con rumbo a estas minas. El Sargento de Policía los alcanzó y les dijo: ¡alto, muchachos, se dan a registro!, uno de ellos se detuvo y los otros dos, Bermúdez y un señor Montero, siguieron su camino.

Cuando el sargento practicó el registro al que se había detenido, éste le dijo: "solo esta cuchilla portó", a lo que el sargento sacó el revólver y le disparó, alcanzando a Bermúdez el proyectil, el cual le ocasionó la muerte.

El viernes según me dijeron fué muerto a consecuencia de unas puñaladas un nicaragüense.

El criminal escapóse como es de costumbre aquí.

Ya son muchos los crímenes que se practican en estos lugares, y el Gobierno se hace sordo y no pone remedio al mal; esperamos el venidero, que creo hará algo para que Las Juntas ya no sean como ahora: habrá moralidad y no ocurrirán tantos crímenes.

CORRESPONSAL MINERO.

Un herido en la Colonia Carmona

Se nos ha comunicado que Juan Sáenz Madriz causó una herida en la ingle a Antonio Rojas Gamboa, afortunadamente no de carácter grave. La herida fué producida por una puntada.

Sáenz y Rojas son vecinos de la Colonia, y ambos estaban ebrios cuando ocurrió el suceso.

El señor Alcalde de Nicoya se constituyó en la Colonia e instruyó la sumaria respectiva.

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios—Garantizada.

Salvador Aráuz S.

Malos Administradores de Correos

Hay en el país nada más que un regular servicio de correos; pero hay lugares en que el servicio puede llamarse completamente malo.

Nos ha pasado en alguna, y aun en algunas Administraciones de Correos, que mandamos nuestro periódico a personas que creemos pueden aceptar la suscripción, o a quienes son suscriptores, y cuando mandamos el recibo para su cobro se nos contesta que no lo pagan porque no han recibido el periódico, y cuando tratamos de averiguar el por qué de la irregularidad, se nos contesta con la mayor frescura que los números están rezagados en la oficina; y eso cuando se nos contesta.

Estimamos nosotros que los carteros tienen obligación de repartir los impresos, y el Administrador de la Oficina de Correos respectiva de-

be devolver al lugar de su procedencia los números que por cualquier motivo deje de entregar el cartero, en vez de irlos amontonando en su oficina como lo hacen algunos. Al menos, eso indica la lógica, para así no perjudicar los intereses de una empresa.

Aunque varias veces sobre otros asuntos hemos llamado la atención del señor Director de Correos, sin ser atendidos, nos permitimos suplicarle remedie esa grave irregularidad que ocurre aun en la misma oficina de San José, en cuya capital varias personas bien conocidas se han negado a cubrir el recibo de suscripción, alegando con justicia que no lo pagan porque no reciben el periódico. Y citamos la oficina de la Capital, para atacar por la cabeza, pero allí es donde menos mal nos va.

EL MATRIMONIO DE ANOCHE

Anoche a las ocho se verificó el matrimonio civil de don Manuel Alvarez con la señorita Eulalia Cardalda Fuentes, ante el señor Gobernador de esta provincia. Apadrinaron la boda el General don Carlos A. Zubiría y doña Julia de Zubiría, don Carlos París y la señorita Eloisa París; don Leonidas Poveda y doña Lola de Poveda.

El acto se efectuó en la casa del novio, la cual estaba espléndida-

mente iluminada y adornada con gusto. Amenizó el acto y un bonito baile que hubo enseguida, una orquesta compuesta de nueve profesores porteños y josefinos.

Los recién casados hicieron los honores de la casa, atendiendo a los invitados con su acostumbrada fineza.

Muchas felicidades deseamos para el nuevo hogar.

Labor de Corresponsales

De Paquera

—La Semana Santa que acaba de pasar, ha sido aquí un constante desorden, debido a la tolerancia de la autoridad, que permitió tener abierta la taquilla durante los días declarados de fiesta en dicha semana.

—Hace pocos días la señora Marcial Ortega fué llamada del distrito Los Organos para atender como obstétrica a una hija de Angélica Alvarado. Para el viaje le trajeron un hermoso potro, el cual al pasar por los zacatales de Los Organos, frente a Ramón Pérez, vió una yegua amarrada y sin más consideraciones botó a la ginete, pateándola además y ocasionándole la fractura de dos costillas. La parturienta está ya buena y sana, y la improvisada obstétrica guarda todavía cama.

—Un ex-Agente de Policía recibió en su oportunidad un dinero que mandó el Gobierno para pagar una cuenta de elecciones a una señora Micaela, vecina de Tambor, y por dos veces que ésta se presentó a cobrar le dijo que no había llegado nada, y a la tercera le dijo que habían mandado menos de lo que ella cobraba, y la contentó pagándole con una cutacha vieja, porque le confesó que había gastado el dinero.

Corresponsal.

Los reos de la Cárcel piden jabón

Sr. Director de El Correo de la Costa.

P.

Nosotros los reos de la Cárcel de Puntarenas le agradeceremos de publicidad en su importante periódico a estas cuatro líneas.

El Viernes Santo fuimos favorecidos con un colón cada uno de nosotros, que nos vino a obsequiar el honrado agricultor don Rafael Cruz, importante vecino de Cartago. Quedamos bastante agradecidos de que haya personas generosas y humanitarias que se acuerden de nosotros.

De justicia sería que los señores municipales con un pequeño gasto nos suministraran siquiera dos cajas de jabón por mes.

También estamos agradecidos del buen trato y comportamiento del sargento don Ricardo Herrera.

LOS REOS.

Puntarenas, 13 de abril de 1914.

Centro de Amigos de Puntarenas

Por segunda vez convoco a los socios de este Centro para la Asamblea general que debe verificarse el domingo 19 del que cursa.

Se elegirá nueva Directiva 1914-1915.

Héctor Guccara Santos,
Srio.

Especificación general. --- Cloacas de Puntarenas

VICENTE E. GREGG

En la dirección Norte al Sur, o del Mar al Estero, las calles de Puntarenas tienen un declive suficiente para las gradientes usuales en esta clase de trabajos; mientras en la dirección Este a Oeste las calles son casi a nivel. Además hay aguas de sitio en todas partes como 2 metros abajo de la superficie. Por estos motivos no se puede, sin gasto enorme, construir un solo sistema; pero sí se puede instalar un sistema general por distritos, a poca costa y bajo buenas condiciones.

Recomiendo, pues, el sistema de Distrito. Cada distrito con su cloaca principal de concreto y las laterales de tubos de barro vitrificados para el servicio de las calles contiguas, en una extensión de dos a tres manzanas a cada lado.

Las cloacas deben servir solamente para el servicio de la población y no para conducir las aguas de la estación pluvial; pero durante la estación lluviosa se puede usar las aguas del techo de algunas casas para limpiar los tubos laterales. En la estación de verano es necesario limpiarlos, de cuando en cuando, con el agua de la cañería, con manguera.

Las dimensiones de las cloacas principales y laterales son calculadas de pasar, medio-lleño, todas las aguas de la cañería en cada distrito, mas el servicio de limpiar la cloaca principal con agua del mar, y las cloacas laterales con agua municipal de los tubos que instalarán para usar en caso de incendios.

La profundidad de la cloaca principal debe quedar en tierra firme o antes del nacimiento del agua apenas tocando la vena

del agua permanente, que está al nivel de la marea alta ordinaria. Las mareas extraordinarias, o semi-mensuales, pasarán dentro la cloaca principal hasta el último pozo, limpiándola de todas inmundicias periódica y efectivamente. Estas mareas extraordinarias no pasarán hasta las cloacas laterales y los pozos a las intersecciones de las calles servirán como depósito de las inmundicias de las laterales durante el tiempo de la marea alta, como una hora.

Por la naturaleza de los terrenos de Puntarenas, que son sin excepción de arena fina, todas las conexiones de las cloacas deben ser hechas de cemento bajo la dirección del Ingeniero Municipal, o de un inspector entendido, de modo que queden cerradas herméticamente.

Cloaca principal.—Esta cloaca en cada distrito debe ser construida de concreto armado de primera clase en un solo tubo del Estero a la playa del mar, con pozos a las intersecciones de las calles, y un pozo al extremo Sur para el agua del mar, para limpiarla. Las conexiones para las casas o lotes en frente serán puestas arriba del centro del tubo y cerradas, listas para las instalaciones particulares.

Las cloacas laterales.—Estas cloacas serán de tubos de barro vitrificados de las dimensiones indicadas en los planos con tubos e Y griegas para las instalaciones particulares, una para cada casa o lote.

La salida.—La boca de la cloaca principal debe estar puesta sobre postes de concreto a la altura de media marea. Quedará así limpia y sana por la dispersión del agua salada.

Gradientes mínimos: Caida en pies cada 100 pies:

Tubos de 6" diam.	0.45	Tubos de 15" diam.	0.16
id 8" id	0.40	id 18" id	0.12
id 10" id	0.29	id 20" id	0.10
id 12" id	0.22	id 24" id	0.08

PRESUPUESTO DE COSTO

Tubo concreto de 10" diam. cada pie	€ 0.68	
Excavación 0.3	0.50	€ 1.18
Tubo concreto de 12" diam.	0.80	
Excavación	0.50	1.30
Tubo concreto de 15" diam.	0.96	
Excavación	0.50	1.46
Tubo concreto de 18" diam.	1.38	
Excavación	0.50	1.88
Tubo concreto de 20" diam.	1.52	
Excavación	0.50	2.02
Pozo concreto de 30" diam.	2.99	
Excavación 2m.	2.00	
Base y tapa 6" grueso	3.00	
6 pies altura X 2.99	17.94	
Tapa y anillo de hierro	6.00	€ 28.94 cada pozo

RESUMEN

70m. o 229.6 pies tubo de 20" a	2.02	€ 463.79
94m. o 308.3 " " " 18" a	1.88	579.64
100m. o 328 " " " 15" a	1.46	478.88
103m. o 337.8 " " " 12" a	1.30	439.14
108m. o 354.2 " " " 10" a	1.18	417.95
5 pozos a 28.94		144.70
1 sub-pozo en la playa 20.00		20.00
Tubo de 20" metido bajo agua en el Estero		100.00
1 bomba para el pozo del agua en la playa		65.00
70 taponés para cerrar las conexiones particulares en la calle "A" y las conexiones para las laterales a 1.00		70.00
Ademar de madera para sostener el desborde de la zanja 2800 pies supr. a 80		224.00
2 gasas de acero para proteger la cabeza de los tablonés del ademar		10.00
4 mazos a 5.00		20.00
1 docena palas		30.00
1/3 " picos		8.00
		€ 3071.10

Este presupuesto toma en cuenta un tubo de salida completamente abajo el agua en marea seca.—(f) GREGG.

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el --- trabajo ---



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por --- el trabajo ---

PUNTARENAS - COSTA RICA. — FRENTE AL PARQUE VICTORIA

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO ***** MUCHO ASEO

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO



Establecimiento atendido personalmente por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ, LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital. Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: € 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



MUEBLES PARA TODOS

SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO

RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes
Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos
Precios sin competencia

VICTOR CESPEDES DUKE

Tienda de novedades. Gran rebaja de precios

Constante renovación de mercaderías importadas DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos.—Se dan tickets por cada compra al contado y se devuelve la venta de un día de cada mes.—Por cada cien tickets que se presenten se dan dos colones en lotería para el próximo sorteo.—Los días 27 de enero y 6 de febrero fueron señalados para devolver el importe íntegro de sus compras.

Llegue y comprará :: Todo muy bueno, bonito y barato.

¡¡ VERDADERAS GANGAS !!

Atisamos al Comercio y al público en general, que habiendo comprado la tienda "El Porvenir" de Ramón Araya V., podemos ofrecer un bonito surtido de "telas" y "adornos" acabados de recibir, a precios equitativos; lo mismo que a precios muy bajos, una buena cantidad de artículos de los existentes en la tienda, tales como calzado a verdadero precio de quema, sedalinas, bengalinas, etc. etc., para todos los gustos y todos los bolsillos.—Hágansen una visita, que tendremos mucho gusto en atender a todos.—Venga usted, aunque no nos compre; saldrá complacido.

Raúl Jiménez & Co.

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

COLABORACION

LA CONFERENCIA DEL DOMINGO

Después de mucho batallar por que el pueblo parecía resistirse a oír "aquello", pudo el señor Oviedo, ayudado de música de banda reunir, en el Parque La Victoria, a la hora concertada, a unos cuantos curiosos que dieron fe de lo que ha dado en llamarse "Conferencia."

Redactor de un periódico que cuenta largos años de vida y precedido de gran fama como hombre intelectual (al menos bajo ese aspecto lo dieron a conocer en hoja suelta desde la víspera) creímos asistir a algo bueno. Desengaño! El señor conferencista resultó muy inferior a nuestro anhelo.

Aunque es verdad que se hablaba para el pueblo, el pueblo es más sensato de lo que el señor Oviedo sospecha. Unas cuantas palmadas salidas del seno de la claqué fueron la única nota de triunfo; todo el mundo se retiró disgustado.

No somos de aquellos que por el solo prurito de mortificar rebajamos el mérito de nadie, pero tampoco prodigamos elogios indebidos.

El discurso del señor Oviedo, aunque dictado sin el orden de las verdaderas piezas oratorias, pudo haber pasado, si hubiera sido oportuno. Habló con calor, dando a veces tonalidades de angustia contemplando al pueblo pária, al ilota, al descamisado que se humilla bajo la co-rra del servilismo, y la frase resultaba chusca, porque nuestro pueblo no es ni un pária ni un ilota. Habló de subversivas tendencias socialistas abusando al pueblo a la reivindicación de sus derechos y la palabra carecía de sentido—porque todavía no se ha presentado en nuestro período económico la agudez de esas crisis que provoca el capital en frente del proletario reagrado con el impuesto, y cuyo principal origen resulta del aumento de población, en frente de la limitación de la riqueza. Esto ocurre en los viejos organismos europeos, y allí si se explica la razón de ser del socialismo como medio de atemperar al menos las necesidades del que por desgracia de la fatalidad cayó bajo la rueda del trabajo; pero jamás entre nosotros.

Habló de los Gobiernos despóticos y de su infame empeño de mantener al pueblo en la más crasa ignorancia, olvidando que vive bajo un régimen de gobierno que no tiene nada que envidiar a los EE. UU. de N. A. en punto a libertades y que se gasta más en instrucción pública difundida por todo el territorio de la República, que en fuerza armada. Trató de menoscabar la Magistratura de la República.

En general habló sin la oportunidad que era de esperarse. Se conoce que el señor Oviedo tiene la cabeza atiburrada de libros que tratan de anarquía y socialismo. Criticó a nuestros legisladores, que se embolsaban los dineros de la Nación por copiar leyes extranjeras, ignorando que en materia de legislación no se inventa. Las leyes obedecen a necesidades que están en relación con los usos y costumbres que predominan en el medio social en cada época; de suerte que no podríamos apartarnos un ápice de la ley crea-

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO

de J. F. CHAMBERLAIN

Este café, elaborado con el mayor esmero, no contiene maíz ni ningún otro artículo perjudicial. Enteramente puro, a 45 cts. lb. Agente exclusivo del famoso *Chocolate Granulado* de Castro Avilés Hnos. Probad este delicioso cacao que supera a cualquiera de las otras clases; precio 50 cts. libra. Calidad superfin a 70 cts. libra.— De venta en su casa, 75 varas al Sur de la casa de don Juan Suñol y en la tienda *El Porvenir* de Raúl Jiménez & C^a

HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — — Costa Rica.

ZAPATERIA MODERNA

Tengo el placer de avisar a mi numerosa clientela y al público en general, que he vuelto a ponerme al frente de mi taller de zapatería situado frente al HOTEL EUROPA, en donde atenderé con prontitud y esmero las órdenes con que se me favorezca.

Gran surtido de hormas de estilos modernos

Materiales siempre de superior calidad

MANUEL MADRIZ

BOTICA DE VERANES

Consultorio del Dr. A. L. Lanning

Especial atención en el despacho de recetas

Las consultas para los pobres son absolutamente gratis

Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

LA NUEVA BOTICA

DE

GABRIEL SAENZ CLARCK

Puntarenas

Costa Rica

Máquina de descascarar arroz

Se vende una pequeña.—Descascara 10 quintales por día.—Entenderse con don PEDRO CANALE.

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

Se vende un billar

Al contado o a plazos se vende un magnífico billar. Para precio y condiciones entenderse con

Leonidas Poveda

Puntarenas, 15 de abril de 1914.

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DINERO QUE GANAR

Entregamos dos colones por cada vez que nos presenten muestras de hielo de San José superior a las que tenemos de López Cantillo Hno. La marqueta de hielo de San José pesa aquí, a la hora del reparto, 80 libras; vale \$ 2.05, o sea algo más de 2½ céntimos libra. Nosotros garantizamos 95 libras por marqueta, peso mínimo, y cobiamos \$ 1.65, por ahora. Hielo amanecido de San José, pesa 67 libras por marqueta. Ud. pagará como si tuviera peso completo pero llevará 33 libras menos de hielo. Nosotros venderemos a Ud. hielo libreado a 2½ céntimos libra. Ud. tendrá serias economías tratando con nosotros.

Gamez y Compañía cerca del Muellecito expenden el mejor hielo POR SU CALIDAD. POR LA CANTIDAD. POR EL PRECIO

— No se deje embaucar con novedades. No tve su dinero. —

Puntarenas, 26 de marzo de 1914.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

CALLE DEL COMERCIO = = = APARTADO NUM. 122

Completo surtido de artículos de CAREY y ORO Materiales de superior calidad

COMPRA ORO Y MONEDAS EXTRANJERAS

--- Reparación de Anteojos, Alhajas y Máquinas de escribir ---

NUMEROS DE LOTERIA

Cuento con un magnífico Relojero. Atiendo órdenes por correo

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Coste-lería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.-LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.-CANADA

Seguros de Vida

LEON GUERRA,
AGENTE

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferreteria, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA. HOTEL IMPERIAL.

Tomás Fernández & Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos.—Magnífica existencia de abarrotes y tabaco del General

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscrito un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

DE SARDINAL

Crónica de intereses generales

Decomiso indebido de carnes

Nos duele el alma al reseñar el estado lamentable en que se encuentra la higiene y ornato de este pueblo. Sin embargo, venga un esfuerzo de valor y una dosis de honradez, y no nos detengamos al principio del camino.

En marcha, pues.—El domingo 22 del mes próximo pasado Basileo Cubero y Juan Lf, de este vecindario, destazaban una res cada uno de ellos: habían pagado los impuestos de ley, y legalizado la procedencia de las víctimas. Pero al Juez de Rastro, Pasión Acevedo Jácomo, antojadiza e inconsultamente, se le ocurre prohibir de orden superior (?) la venta de carne del señor Lf, y, no contento con la comunicación de dicha orden descabellada y brutal, se introdujo en el local, cerro la ventana y enllavó la puerta de servicio del expendio, habiendo recibido la carne, el cuero y el dinero realizado hasta ese momento (las 7 a. m. poco más o menos) quedando por consiguiente consumado el decomiso sin razón alguna. Ahora preguntamos, qué motivos hay para proceder tan violenta e inconsultamente? Se ignoran... ¿Qué derecho tiene este empleado agresivo contra los derechos particulares, de practicar esta clase de ejecuciones sin contar con el auxilio siquiera de la autoridad local o fiscal? Ninguno.

Para justificar la estultez de este procedimiento escandaloso y perjudicial a los intereses públicos y particulares, presentamos este argumento:

Se había pagado en la Tesorería respectiva el impuesto municipal? Sí. Estaba legalizada la procedencia de la res? Sí. Se registró la res por el Juez de Rastro, y recibió el boleto respectivo? Sí. Se había cumplido con la ley? Sí; y, entonces qué objeto traía el decomisar la carne? Lo ignoramos...! El empleado referido no cumple imparcialmente con su deber, desde luego que su tendencia es mantener el monopolio de la carne, en manos de una persona determinada... El señor Lf directamente hace un servicio al pueblo, sino bajando de precio el artículo, pero sí mejorando ventajosamente su calidad.

El hecho referido obedece sin duda alguna, a un complot financiero, madurado bajo la influencia de la ignorancia y mala volun-

tad. Y, siendo así que no se inspira en la sana honradez de todo empleado que devenga sueldo, el municipio debe, siendo que sea honrado, destituir al Juez de Rastro mencionado y nombrar otra persona que sepa cumplir con su deber, desligada de toda conveniencia personal.

Sentimos que el señor Acevedo haya sufrido semejante desvío, por ser persona para nosotros de consideración y quizá de respeto, pero, en el empleo que desempeña, lamentamos sus errores.

El referido señor Lf ha presentado su reclamación ante la autoridad correspondiente y en honor a la justicia es de esperarse sea atendida obligando el pago de daños y perjuicios a que se ha hecho responsable un mal empleado del municipio cantonal.

—El molino y la plaza, triste es decirlo! la inercia y el abandono más absoluto se han apoderado de ellos; el uno está condenado a trabajar inútilmente, pues la mayor parte del agua se le escapa por la bálbula, cayendo muy poca en el tanque; de manera que no satisface las necesidades del vecindario; la otra vive convertida en enmontado potrero, dándole vida a infinidad de animales; cubierta de zarzales, abrojos y espinas. Si al municipio le importa muy poco cuidar de la higiene y ornato de este pueblo, para qué subvenciona al regidor Cubero dándole carácter de Inspector de Obras Públicas Municipales?... No se creía nunca haber llegado a este grado de retroceso, existiendo todo impulso de adelanto bajo la pesada atmósfera de una apatía fenomenal.

—Del resultado de alquileres de bestias que pastan en la plaza, pudiera muy bien limpiarse y tenerse bien aseada; pero este dinero no sabemos en manos de quién existe, siendo éste el único medio de conservar siquiera el recuerdo donde existió dicha plaza.

—El molinero no cumple con su obligación y amparado en el indiferentismo, el abandono torpemente ha llegado a su apogeo: la escala de zinc que está en servicio, existe arrojada al tanque expuesta a que con ella una racha de viento le quite la vida a alguien que por su desgracia esté surtiéndose de agua.

CORRESPONSAL CESANTE

NOTAS

—Nuestro colega capitolino, La Información, reproduce en su número del 15 de los corrientes una nota sobre el bochinche en Lagartos, que nosotros publicamos en el número del 13. Mucho agradecemos la reproducción, pero recomendamos a ese colega, y también a los otros, nos hagan el servicio de poner, cuando nos reproduzcan noticias o artículos, que es tomado de nuestra hoja. Ya otras veces hemos notado que se nos toman noticias y no se pone la procedencia de ellas, y encontramos que no es correcto tal proceder.

—Ya se ha trasladado el Centro

de Amigos al local que ocupaba El Casino, esquina Noreste del Parque Victoria. El local es amplio y elegante. Mucho ha ganado el Centro con el cambio de local.

—Para el domingo preparan los señores socios del Centro de Amigos un bien organizado baile, en celebración del cambio de local y para festejar a la nueva Directiva que ese mismo día será elegida. Oportunamente daremos crónica.

—De paso para El Pozo, a donde va por motivos de su profesión, tuvimos el gusto de saludar en nuestra oficina al Ingeniero don Francisco Quijano Rojas.

(Viene de la 3a. página)

da por aquellos de quienes heredamos los mismos hábitos, los mismos usos, y las mismas costumbres, de aquellos que moldearon nuestra vida en su propia vida, y que por ser más avanzados en su vida histórica y estar mejor preparados que nosotros para orientar la humanidad hacia la conquista del progreso, siguen siendo todavía nuestros maestros.

Para concluir diremos que las ideas de anarquismo y socialismo, entre nosotros no calan, y que los protagonistas que las predicán nos parecen Quijotes montados en corceles de una nueva caballería andante que no corre.

A los Tesoreros Municipales

Por comisión municipal suplicamos a los señores Tesoreros municipales de Lepanto, Paquera, Barranca, Abangarez y Buenos Aires, Térraba y Boruca, que manden a la mayor brevedad los libros y comprobantes correspondientes al año de 1913, para poder terminar nuestro trabajo de revisión de las Cuentas Municipales Cantonales en el citado año.

CRISTÓBAL COLOM LEONIDAS POVEDA
Puntarenas, 17 de abril de 1914.

Juan Hernández

Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—
Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

Carta a Enrique Baltodano

Liberia, Guanacaste.

Muy señor nuestro: Usted ha sido nombrado Administrador de Correos porque usted puede defender los intereses del Gobierno cuidadosamente, y dar un servicio concienzudo a los que viven en esa comunidad. Si usted no fuera escrupulosamente cuidadoso con sus cuentas, y si no manejara la correspondencia en debida forma no habría merecido el nombramiento. Solo con buenos méritos se gana una alta reputación y la confianza del público. Lo mismo pasa con las pinturas de plomo y zinc "Devoe", y con sus barnices, esmaltes, tintes y brochas, los cuales desde hace 150 años gozan de envidiable reputación; un buen nombre ganado por el hecho de que con dichos productos se hace cualquier trabajo con menos galones, economizándose dinero y obteniéndose mejor resultado en cuanto a duración. Recuerde el nombre y la buena reputación. Los productos de Devoe para pintar y embellecer cualquiera oficina son los más económicos.

De Ud. attos. y s. s.,
5 F. W. DEVOE & Co.
New York.

Héctor Esquivel, en Puntarenas,
vende nuestros productos

Munícipe con licencia

Nuestro particular amigo don Arturo Araya, valiente representante del Partido Civil en nuestra Municipalidad, ha pedido permiso para no concurrir durante algún tiempo a las sesiones de esa Corporación, por tener que atender negocios que reclaman actualmente toda su atención. Sus compañeros le concedieron licencia por lo que falta de este mes.

Creemos justos los motivos que ha tenido el edil señor Araya para solicitar esa licencia.

Baile en el Centro de Amigos

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

"Con motivo de inaugurar su nuevo salón el "Centro de Amigos de Puntarenas" ha dispuesto celebrar un baile el 19 de los corrientes a las 9 p. m., al cual tenemos el honor de invitarle. Su presencia a este acto nos será honrosa, y comprometerá nuestra gratitud.

Por el Comité del baile,

CLEMENTE GALAGARZA

HUMBERTO CANESSA"

LA VIUDA ALEGRE
— LA TIENDA —
QUE VENDE MAS BARATO

Tip. CLAVERA & HNO. Puntarenas

LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista
Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago y Heredia.

Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendios)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida)

Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS

Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frias.

Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. — SOLICITO buenas y serias representaciones. — Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

LA TEMPESTAD

DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA --- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.
Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	€ 15-00	Bebedero	€ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

- COMPRE HIELO EN LA EUREKA -

LA CANTINA DE MODA EN PUNTARENAS

Calidad superior. == Dos colones la marqueta